

## Circuit de randonnée E1 : formations rocheuses spectaculaires



Remarque préliminaire :

Ce sentier est certainement un des plus connus et des plus spectaculaires de toute la région. Il peut être abrégé et le retour peut se faire en autobus à partir de Berdorf.

**Trajet : Echternach, Trooskneppchen, gorge du loup, Labyrinthe, Pérécop, Hollay (Berdorf), Geierslay, Aesbach, canal et retour à Echternach.**

**Longueur : 11,8 km**

**Degré de difficulté : moyen**

**Balisage : E1 (vert) sur fond blanc**

**Départ/Arrivée : parking, gare d'autobus, route de Diekirch**

Description :

E1 (autrefois B1) emprunte les 5 premiers kilomètres le Mullerthal Trail, route 2, direction Berdorf. Après une ascension assez raide, on atteint la colline de Trooskneppchen avec son petit pavillon en bois. D'ici la vue embrasse de gauche à droite : l'Ernzberg avec la chapelle St-Liboire (Allem.), la localité allemande d'Echternacherbrück, Echternach et la vallée, la butte de Thoull, sur laquelle s'élevait autrefois la potence, et le centre récréatif avec son lac.

Le sentier s'engage dans la forêt et atteint après quelque 500 m la Wolfsschlucht (Gorge du Loup), excavation gigantesque flanquée de rochers à pic d'une cinquantaine de mètres de hauteur. Elle doit son nom au fait que, étant pratiquement fermée aux 2 extrémités par des blocs de roche, elle constituait un excellent piège à loups.

Au sortir de la gorge on peut escalader, à ses propres risques et périls, sur la droite, une plate-forme rocheuse appelée Bildcheslay respectivement sur la gauche monter vers le point de vue de la Paulsplatte. Revenir dans les 2 cas au bas de l'escalier pour continuer sur le E1.

Un kilomètre plus loin, près du ruisseau dit Sigelbaach, nous attend un petit pavillon qui sert de point de repos et d'abri.

D'ici on peut retourner vers Echternach en descendant par la route. A la hauteur de l'Hôtel Bel Air, il suffit de suivre E1 pour rentrer agréablement en ville.

En poursuivant notre chemin, nous arrivons d'abord au massif de Labyrinthe, véritable fouillis de rochers avec des couloirs aux ramifications multiples, et ensuite au Pérécop, falaise accessible par un escalier. A cet endroit encore, on peut abrégé, descendre par la grande route et rejoindre le E1 près de l'Hôtel Bel Air pour rentrer à Echternach.

Mais la dernière partie de cette promenade n'est pas moins intéressante que le début continuez donc sur le E1 (et le Mullerthal Trail) ; au pied du Pérécop, longez le ruisseau de l'Aesbach et vous arrivez bientôt au rocher de la Hohllay (rocher creux), ancienne carrière de pierres meulières se présentant sous la forme d'une caverne à multiples ouvertures. 100 m plus loin se trouve la Breechkaul, amphitéâtre aménagé dans un ensemble de rochers et servant de cadre à différentes manifestations.

D'ici on atteint rapidement la belle localité de Berdorf : (ligne régulière d'autobus vers Echternach).

Le circuit E1 quitte ici le Trail, bifurque vers la droite, traverse la route principale et se dirige à travers la haute forêt, vers le rocher Geierslay avec son petit pavillon d'où on a une belle vue sur la vallée de la Sûre et Echternach. A partir de là un sentier et un chemin forestier descendent vers le petit ruisseau de l'Aesbach. Puis E1 vous ramène le long d'un filet d'eau, appelé canal, vers le point de départ.